

EL POLÍGRAFO

EQUIPO EL POLÍGRAFO Camila Bazán, Caterinna Giovannini y Cecilia Derpich ESCRÍBANOS Frases para chequear, noticias falsas y temas de investigación. Envíenos sus sugerencias a elpoligrafo@mercurio.cl o al WhatsApp +56 9 9533 6345

De “Gloria al Pueblo” a “no hay información creíble”: el quiebre del Grupo de Puebla ante la crisis en Venezuela

Diversas fueron las suertes de los ex-mandatarios y políticos pertenecientes al Grupo de Puebla –el foro de líderes progresistas de Iberoamérica– que la semana pasada intentaron asistir como veedores a las cuestionadas elecciones presidenciales en Venezuela.

Los expresidentes José Luis Rodríguez Zapatero (España) y Leonel Fernández (República Dominicana), así como el ex-

Los líderes progresistas iberoamericanos pertenecientes al foro creado en 2019 han manifestado disímiles posturas frente a las acusaciones de fraude.

candidato presidencial chileno Marco Enriquez-Ominami y el asesor de Lula da Silva, Celso Amorim, lograron entrar a Caracas, mientras que, por ejemplo, Alberto Fernández (Argentina) debió cancelar su viaje luego de que el gobierno

venezolano le “transmitió su voluntad de que no asistiera”.

Tras las acusaciones de fraude luego del triunfo de Nicolás Maduro, las posturas de los dirigentes también han sido diversas. Pese a que en una primera declaración

en la cuenta de X del grupo expresaron que “respetar el resultado electoral es fundamental para las democracias. Felicitamos a Venezuela por su proceso electoral, la voluntad del pueblo siempre es guía”, con el correr de la semana se fueron

observando posturas que muestran un quiebre frente a la crisis.

Desde el expresidente uruguayo José Mujica, que ha planteado que no existe información creíble de ninguno de los dos lados, hasta el exmandatario de Ecuador Rafael Correa que celebró en X afirmando “Gloria al Pueblo y al Presidente Maduro”, acompañado de un [link](#) con el himno venezolano.

“He sido prudente sobre controversia por resultados de la elección en Venezuela para colaborar con esfuerzos de gobiernos y organismos para contrastar resultados. El pueblo habló. Se sabrá su veredicto cuando se publiquen actas del CNE. Así se disiparán las dudas y habrá certezas”.

MARCO ENRIQUEZ-OMINAMI,
EXCANDIDATO PRESIDENCIAL. X, 29 DE JULIO

“Felicitamos al pueblo venezolano y al presidente Nicolás Maduro por la victoria electoral de este histórico 28 de julio. Gran manera de recordar al Comandante Hugo Chávez. Hemos seguido de cerca esta fiesta democrática y saludamos que se haya respetado la voluntad del pueblo venezolano en las urnas”.

LUIS ARCE,
PRESIDENTE DE BOLIVIA. X, 29 DE JULIO

“Gloria al bravo pueblo. Ya es oficial (...) Felicitaciones al presidente Maduro y al pueblo Venezolano”.

RAFAEL CORREA,
EXPRESIDENTE ECUATORIANO. X,
29 DE JULIO

“El pueblo venezolano ha elegido a Nicolás Maduro como Presidente. Comunidad internacional y observadores internacionales deben garantizar respeto a resultados por todas las partes dentro y fuera del país. La derecha debe entender que la democracia se respeta también cuando pierde”.

IRENE MONTERO,
EURODIPUTADA Y LÍDER DE PODEMOS. X, 29 DE JULIO

“Pero no entiendo si ganó, ¿por qué no muestra las evidencias de ese triunfo? ¿Por qué no las hace públicas? Esa es la parte que no entiendo. ¿Por qué cuando todos estamos pidiendo que muestre las actas, se hace proclamar en 24 horas presidente de Venezuela sin dar respuesta?”.

ALBERTO FERNÁNDEZ,
EXPRESIDENTE ARGENTINO. RADIO PERFIL, 30 DE JULIO

“Expresamos nuestro agradecimiento al hermano pueblo de Venezuela, al órgano electoral, al gobierno venezolano, a la oposición política, así como a los demás actores por su hospitalidad, confianza y consideración con la que se nos ha distinguido en esta misión de observación electoral”.

EXPRESIDENTES LEONEL FERNÁNDEZ
Y ERNESTO SAMPER,
COMUNICADO, 30 DE JULIO (EN EL QUE ADEMÁS LLAMARON
A CONOCER LAS ACTAS DEL CNE).

“Después voy a hablar públicamente sobre Venezuela, cuando haya más información. Pero no hay información creíble de lo que pasó en las elecciones en ningún lado, ni de un lado ni del otro”.

JOSÉ MUJICA,
EXPRESIDENTE URUGUAYO. SEMANARIO
BÚSQUEDA, 30 DE JULIO

“Es normal pelearse. ¿Cómo se resuelve la disputa? Presentando las actas. Si hay dudas sobre las actas, la oposición debe presentar un recurso y esperar la decisión, que tendremos que acatar. Estoy convencido de que es un proceso normal y tranquilo”.

LULA DA SILVA,
PRESIDENTE DE BRASIL. TV CENTRO AMÉRICA,
FILIAL DE TV GLOBO, 31 DE JULIO

“La soberanía de los Estados reside en sus pueblos y la voluntad expresada en las urnas debe ser respetada. Pretender solicitar actas o someter a auditorías es abrir la puerta a la intromisión que derivará en desestabilización política”.

EVO MORALES,
EXPRESIDENTE DE BOLIVIA. X, 31 DE JULIO

“Tal como lo he señalado desde un comienzo, y como lo han indicado Brasil, México y la UE, sin que se transparenten actas y se auditen con órganos independientes, los resultados de la elección venezolana no pueden ser validados. El Informe Carter es categórico al respecto”.

MARCO ENRIQUEZ-OMINAMI,
EXCANDIDATO PRESIDENCIAL. X, 31 DE JULIO (TRAS
PUBLICACIÓN DEL INFORME DEL CENTRO CARTER,
OBSERVADOR DE LAS ELECCIONES).